



COMMUNIQUE PRESSE

Perpignan, le 20 novembre 2023

Première édition de la journée départementale de l'insertion : Le Département joue collectif pour construire des solutions adaptées

Hermeline MALHERBE, Présidente du Département, accompagnée de Rémi LACAPERRE, vice-Président en charge de l'Insertion, a ouvert la première édition de la journée départementale de l'insertion, ce vendredi 17 novembre, au stade Gilbert Brutus, en présence de professionnels de la collectivité, de ses partenaires et des représentants des personnes en parcours d'insertion.

Hermeline MALHERBE a introduit : « On nous fait croire qu'en traversant la rue, on peut trouver du travail, ce n'est pas vrai !

Nous sommes confrontés à un environnement en perpétuel mouvement, mais je vous rassure : le Département ne se laisse pas déstabiliser pour autant. Il suit tout cela de près, s'adapte, se donne aussi les moyens d'anticiper et d'innover. Parce que nous tenons aux missions d'insertion sociale et professionnelle que la loi nous confère et, au sein de la Majorité que j'ai l'honneur de conduire, nous en sommes fiers. Preuve de notre volonté de prendre à bras le corps les défis qui se présentent ? La décision que nous avons prise d'expérimenter la renationalisation du financement du rSa, une décision audacieuse et qui a même pu surprendre en très haut lieu.

Nous pouvons évoluer collectivement et nous souhaitons le faire avec vous, travailleurs sociaux, professionnels de l'insertion, en accompagnant vos manières de travailler, en vous aidant à les ajuster quand besoin il y a, en vous associant, car vous êtes au cœur du système. Vous pouvez compter sur un Département à vos côtés, un Département fier de son rôle de chef de file des solidarités et de l'action sociale, un Département prêt à décroiser les milieux et à favoriser la co-construction, un Département pleinement mobilisé et qui souhaite jouer collectif comme cela se fait dans ce stade, avec tous les professionnels de terrain.

Avec plus de 300 participants réunis, autour du thème « Dans un paysage de bouleversement, regards sur nos pratiques professionnelles », le Département a souhaité favoriser une démarche d'intelligence

HÔTEL DU DÉPARTEMENT - 24 quai Sadi Carnot - BP 906 - 66 906 Perpignan Cedex

CONTACT PRESSE – Vincianne LAURENT - Tél. 04 68 85 80 11 - Port. 06 76 10 60 59

leDépartement66.fr





COMMUNIQUE PRESSE

collective et aborder l'environnement de plus en plus complexe dans lequel s'inscrit la politique publique d'insertion, avec la généralisation d'une logique de contractualisation qui génère des confusions dans le pilotage et l'exercice des missions de chacun.

Conscient des craintes exprimées par les professionnels en charge de la mise en œuvre des parcours d'insertion face aux réformes successives, le Département a souhaité organiser cette journée afin de rappeler qu'il est essentiel de valoriser leur expertise et de partager des principes pour construire des actions collectives pour l'avenir.

Chef de file en matière d'insertion sociale et professionnelle, le Département se donne les moyens de faire face aux mutations en cours, pour preuve la renationalisation du RSA afin de dégager des moyens supplémentaires au bénéfice de nos actions et des publics qu'ils accompagnent.

Le Département privilégie le vecteur de l'insertion mais contribue aux autres politiques publiques (jeunesse, logement, culture, économie, développement local ...) pour véritablement agir en amont de manière préventive sur les causes de l'exclusion.

C'est dans cet état d'esprit que le Département développe de nouveaux dispositifs tels qu'**Objectif emploi 66, Objectif insertion, des job dating et hackathons** avec de nombreux partenaires locaux issus d'horizons divers. *« Cela nous permet de créer un éco-système local dynamique, en phase avec la réalité de notre territoire. Il faut savoir saisir toutes les opportunités et savoir réfléchir collectivement et trouver la solution. Avec la renationalisation du RSA, ce sont plus de 25 M€ sur 4 ans qui sont remobilisés par le Département et qui serviront à la population »* a ajouté Remi Lacapère.

Après l'intervention de Cyprien Avenel, sociologue et chercheur associé à l'École Urbaine de Sciences Po Paris en conférence-débat « Vers de nouvelles dynamiques de l'insertion ? », les participants ont travaillé en atelier sur l'ensemble de la journée, afin de pouvoir construire et dégager des principes sur lesquels le Département s'appuiera collectivement pour ses futures actions.

HÔTEL DU DÉPARTEMENT - 24 quai Sadi Carnot - BP 906 - 66 906 Perpignan Cedex

CONTACT PRESSE – Vincianne LAURENT - Tél. 04 68 85 80 11 - Port. 06 76 10 60 59

leDépartement66.fr





